

St-Quentin'Actualités

Le journal d'information de la ville de Saint-Quentin-Fallavier





/ MA VILLE ET MOI /

LA MÉMOIRE COMME SOCLE D'UNE CULTURE DE PAIX

Le centenaire du début de la première Guerre Mondiale a donné lieu à de nombreuses manifestations commémoratives sur St-Quentin-Fallavier.

La programmation culturelle a livré à travers des spectacles, un ciné-plaisir et une exposition, une lecture actualisée et pleine d'humanité de cette tragédie en rappelant les valeurs de la France et de la République.

POILU, DIMANCHE 12 OCTOBRE

La scène de l'Espace George Sand a accueilli une étonnante reconstitution du cataclysme qui a balayé la France de 1914. Le portrait d'une époque racontée par un héros burlesque, patriote par nécessité plus que par conviction dans laquelle la pomme de terre tient le premier rôle, rappelant sa place dans les campagnes d'antan.

CARNETS DE POILU

La Cie La Boîte à Trucs a proposé un diptyque familial et pédagogique les 5 et 7 novembre 2014 et le 9 janvier 2015 sur la scène de l'Espace Culturel pour commémorer l'engagement humain dans la guerre en mettant en évidence l'éloignement entre les individus touchés et les instances de pouvoir.

Le Carnet de poilu de Renfer, recueil d'aquarelles et d'annotations réalisées dans les tranchées de 14-18 a été l'occasion pour près de 250 personnes au fil de représentations de 7 minutes, de découvrir une lecture authentique et humaine de la vie dans les tranchées.

Le spectacle de théâtre de papier *Gris vert et azur : les cris de guerre et l'écrit de guerre* a illustré les récits de soldats, civils, français ou allemands, anonymes ou écrivains reconnus. Le témoignage de l'héritage franco-germanique d'Olivier Gorichon, comédien marionnettiste, est particulièrement émouvant et donne le dernier mot à l'amour.

Depuis ses premières représentations à St-Quentin-Fallavier, ce spectacle a été labellisé par la Fondation pour la commémoration du Centenaire et est programmé au festival international de la marionnette de Charleville Mézières.

EXPOSITION : MÉMOIRE DE GUERRE

Du 4 au 28 novembre dernier, le public a pu découvrir une exposition didactique prêtée par l'Office National des Anciens Combattants (ONAC). Composée à la fois de panneaux explicatifs et de documents d'époque prêtés par 3 familles st-Quentinoises (lettres de

Poilus et de prisonniers, photos, bons du Trésor, etc.), cette rétrospective permettait de découvrir ou redécouvrir le conflit depuis ses origines jusqu'à l'armistice.

CINÉ-PLAISIR : LA VIE ET RIEN D'AUTRE MARDI 18 NOVEMBRE

En 1920, un commandant et deux femmes de milieux sociaux très distincts se côtoient et se découvrent sur les traces de soldats (respectivement mari et amant) disparus. Emotion, humanité, mais aussi honneur et devoir habitent cette fresque d'une France encore imprégnée des stigmates de la guerre.

QUATORZE - VENDREDI 12 DÉCEMBRE

La Cie Cassandre a proposé une comédie historique sur les 38 jours de tractations qui ont précédé la déclaration de la guerre. Incompétence et inconséquence des élites, intérêts partisans des états majors, et intrigues sont mis en évidence dans de courtes scènes à peine caricaturées, entre humour et réalisme.

Derrière les rires, le public a retenu que la paix ne tient parfois qu'à un fil, qu'il est fort facile de rompre en période de crise, et que l'engagement citoyen doit être sans faille pour éviter la tragédie de la guerre.



/ MA VILLE ET MOI /

CARREFOUR DES MÉTIERS

En classe de 3^{ème} et déjà invité à arrêter des choix d'orientation! Le Carrefour des métiers est destiné aux élèves de 3^{ème} pour les aiguiller dans leurs choix de carrière et formations professionnelles. Ce temps d'échange est également l'occasion pour les collégiens de se faire une idée plus concrète d'un métier, des

connaissances, compétences et savoir-être nécessaires pour y accéder.

Cette 17^{ème} édition organisée par la Municipalité en partenariat avec le collège des Allinges en présence de 40 intervenants a permis de mettre en avant 18 secteurs d'activité sur deux matinées,

les 20 et 22 janvier dernier.

A partir de cas concrets, les intervenants ont amené les jeunes à s'interroger sur le contenu réel des voies qu'ils envisageaient et identifier les bonnes questions à se poser pour choisir ou éliminer un parcours d'orientation.

2 CONFÉRENCES À DESTINATION DES SENIORS

En avançant dans l'âge, les capacités motrices et la mémoire diminuent et les personnes ne savent pas forcément vers qui s'orienter pour être aidées.

Le Service Senior-Santé-Handicap (SSH) propose diverses activités afin de permettre aux seniors de trouver un accompagnement et des solutions dans leur recherche du bien vieillir.

ATELIER MÉMOIRE

En partenariat avec le Conseil Général, le TASDA (Technopole Alpes Santé à domicile et Autonomie) et l'Association l'Age d'or, la commune propose du 26 février au 16 juillet, un atelier Ordi mémoire, à l'Espace Multimédia l'Arobase, pour le public seniors ou en perte d'autonomie.

Une réunion de présentation a eu lieu le 3 février dernier pour expliquer aux

personnes intéressées le principe de cet atelier et le déroulement des séances.

Par le biais de petits jeux sur l'ordinateur, les participants font travailler différentes fonctions cognitives du langage, de la mémoire, l'attention, la logique et le visu-spatial. Pour que cet entraînement soit encore plus bénéfique, les participants pourront jouer à leur domicile entre deux séances, en accédant aux jeux via internet.

ATELIER ÉQUILIBRE

Avec l'âge, l'équilibre s'altère, le risque de chutes augmente et le maintien à domicile peut être compromis. En France, plus de 2 millions de chutes sont ainsi recensées chaque année.

Fort de ce constat, la commune en collaboration avec le Comité Départemental Education Physique et Gymnastique

Volontaire s'est engagée dans une démarche de prévention des chutes.

Judi 5 février, une douzaine de St-Quentinois était réunie à la Salle du Loup pour participer à la conférence animée par Marine Sestier, conseillère en développement. L'intervenante a présenté l'atelier équilibre mis en place par la Ville en expliquant l'importance de prévenir les chutes par une activité physique régulière et des gestes adaptés.

A l'issue de cet échange, les personnes intéressées ont pu s'inscrire à l'atelier qui se déroulera du 23 février au 18 mai, sur 12 séances animées par Erika Badin, diplômée et certifiée.

Ces 2 ateliers sont financés par le Conseil Général. Ils sont donc gratuits pour les participants.



/ MA VILLE ET MOI /

LA VIE EN COULEURS À L'ACCUEIL DE LOISIRS POUR LES VACANCES D'HIVER

Une centaine d'enfants a fréquenté l'Accueil de Loisirs pendant les vacances de février. L'équipe d'animation leur a proposé diverses activités sur la thématique la vie en couleurs.

Les enfants ont été invités à se rendre au Centre habillés d'une couleur chaque jour différente. Les petits ont profité de la neige avec une sortie luge à Villard de Lans, se sont initiés au patinage sur

glace et ont découvert la Zumba. Les jeux en bois ont également rencontré un grand succès auprès des plus jeunes.

CAMP DE SKI AU GRAND BORNAND

Du 9 au 13 février, 24 jeunes âgés de 11 à 17 ans accompagnés de 3 animateurs du secteur jeunesse du Centre Social Municipal ont profité de conditions d'enneigement favorables et d'un

soleil radieux pour dévaler les pistes de la Haute Savoie.

Hébergés au Centre de vacances Les Rhododendrons, situé au cœur du

domaine skiable, les jeunes ont profité de ces moments passés tous ensemble pour organiser des soirées luge, vidéos, jeux de sociétés, etc.

IMPRO'MINOTS - SPECTACLE D'IMPROVISATION POUR LE JEUNE PUBLIC

Mercredi 11 février, la Ligue d'Improvisation Lyonnaise (LILY) a investi la scène de l'Espace Culturel George Sand pour proposer aux enfants un spectacle très vivant puisque créé en direct par les comédiens, en fonction des suggestions du public.

Artistes et spectateurs ont partagé les aventures les plus loufoques, de l'idylle entre une limace et une vache, au triomphe du Chevalier Gontran, en pas-

sant par la construction d'un superbe palais pour un vase précieux, ou encore le saperlipoppeur en panne de conjonctions.

A partir des consignes de lieux ou de personnages donnés par le public, les comédiens ont créé et donné vie à des histoires, dans une performance d'acteur hautement créative applaudie par des spectateurs enthousiastes. La participation des enfants à une phase

de création en direct avec des artistes, est une initiation ludique au spectacle vivant, à l'heure où la diffusion culturelle passe le plus souvent par les écrans.

»» Prochain spectacle Jeune Public, mercredi 22 avril. A découvrir en page 6



/ C'EST DÉJÀ DEMAIN /

MÛ EN CONCERT À L'ESPACE G. SAND VENDREDI 20 MARS À 20H30

Après des formats plus importants, allant jusqu'à 4 musiciens, **Mû s'est aujourd'hui recentré sur son duo fondateur, Beat-box et piano. Avec Cécile M, au piano et chant et David H au beat box et chant, Mû est un univers fusionnel entre deux sources musicales, le corps et la machine.**

Le titre du dernier album, *Emerillon* désigne aussi bien une espèce de

faucon qu'un peuple amérindien Guyanais, il aborde des thèmes récurrents comme le fantôme de la vie primitive, la nature et le monde animal. Le beatbox et le piano sont toujours à l'honneur sur *Emerillon*, mais par-dessus ces fondations les synthétiseurs construisent des arrangements enrichis qui confèrent à l'ensemble du disque une couleur pop marquée.

Le groupe fédère un public croissant parmi la jeunesse ; il a remporté le Prix

du Jury du Tremplin Ninkasi à Lyon en 2012, et multiplie les scènes. Leur concert s'écoute et se vit, dans la complicité de la découverte et de l'émotion partagée.

PLEIN TARIF : 10€ / RÉDUIT : 9€ / ABONNÉ : 8€

www.st-quentin-fallavier.fr/263-mu.htm



ET POURQUOI PAS ? À L'ESPACE G. SAND VENDREDI 10 AVRIL À 20H30

Un duo explosif d'auteurs interprètes vous entraineront dans un tourbillon de rire.

Edouard Honegger et Franck Morellon nous plongent irrémédiablement dans leur univers décalé, délicieusement british, au fil d'un humour absurde irrésistible.

Le spectacle est une succession de sketches qui mettent en scène des per-

sonnages emblématiques ou anonymes ou bien des faits de société.

Autant de thèmes qui sont disséqués puis parodiés dans l'exagération, le tout avec une bonne dose d'humour, sans craindre de mettre en évidence l'absurdité de certaines prises de positions. Le mot d'ordre étant avant tout d'en rire.

Aucune logique ne résiste à ces deux comédiens énergique et talentueux qui mènent tambour battant leur petit

monde de 32 personnages dans des sketches décapants.

PLEIN TARIF : 15€ / RÉDUIT : 14€

ABONNÉ : 12€



Réservations : 04 74 95 56 01 /// espace.culturel@st-quentin-fallavier.fr



/ C'EST DÉJÀ DEMAIN /

DU NOUVEAU AU CHÂTEAU DE FALLAVIER !

Le Château de Fallavier a réouvert ses portes au public, dimanche 1^{er} mars en dévoilant une nouveauté sur son site : un parcours de balises à flasher depuis son Smartphone.

Le Conseil de Jeunes (CJ) a travaillé sur la mise en place de 6 Flashcodes dans

l'enceinte du Château de Fallavier. Positionnées dans différents espaces, ces balises donnent accès à des pages d'information sur l'histoire du château ou de son environnement naturel rédigées par les jeunes.

Vous pouvez venir découvrir cette

nouvelle activité de mars à octobre, les dimanches et jours fériés de 15h à 18h30.

» Prochaine animation médiévale au Château : dimanche 26 avril avec la Cie Excalibur.

JARDINONS ENSEMBLE AUX JARDINS DU MERLET

Le jardin partagé Brin en folie vous accueille le mardi, jeudi et samedi de 9h30 à 11h30 pour jardiner, apprendre et échanger des savoirs et des techniques dans le respect de la vie et de la nature, de soi et des autres.

Le jardin est un lieu de partage, de découverte, d'initiation à la protection de l'environnement et a une vocation vivrière qualitative indispensable.

Des sorties et événements seront organisés au cours de l'année.

AURÉLIA FLEURY, l'animatrice jardin, intervient également lors des Temps d'Activité Périscolaire, de l'Accueil parents-enfants et du Café des parents proposé par le Centre Social Municipal en mars et avril.

SALUT CIGALE À L'ESPACE G. SAND MERCREDI 22 AVRIL À 14H30

Un spectacle musical et poétique pour célébrer le réveil de la nature.

Les musiciens Christophe Durand et Samuel Lachise interprètent fort joliment la vie d'Hubert, une petite cigale qui tricote en prévision de l'hiver.

L'évocation en chanson de la vie biologique de cet insecte que l'on entend

sans jamais le voir est un délicat coup de pied à la réputation que l'insecte tient d'un certain Lafontaine, dans un cocon musical et poétique.

Un univers à partager en famille, un hommage renouvelé à une choriste légendaire.

DURÉE 50 MINUTES. SPECTACLE POUR LES ENFANTS DE 6 À 12 ANS.

TARIF UNIQUE : 5€. GRATUIT POUR UN ADULTE ACCOMPAGNANT AU MOINS 3 ENFANTS.



/ C'EST DÉJÀ DEMAIN /

SPECTACLES DE RUE ET NUIT DE LA MAGIE - 10 ET 11 AVRIL

Magicien, mandrake d'or et jongleur vous donnent rendez-vous pour 3 démonstrations de magie en plein air.

» **Vendredi 10 avril de 16h30 à 17h30**
Place de la Paix et place du Héron

» **Samedi 11 avril de 10h30 à 12h**
Parking du Centre Commercial Les Muguets

Accès libre et gratuit. Rens. auprès du Centre Social Municipal : 04 74 94 25 53

» **6^{ème} Nuit de la Magie au Médian les 10 et 11 avril à 20h30**

Billetterie à l'Espace George Sand
Tarif adulte : 28€ / -16 ans: 18€ / Pack famille (2 adultes + 2 enfants) 78€
 Paiement par chèque uniquement

EN VILLE SANS MA VOITURE

Samedi 11 avril, les St-Quentinois sont conviés rue des Marronniers par le Conseil Municipal d'Enfants (C.M.E.) et le Conseil de Jeunes (C.J.) pour s'initier au rouler Vert !

De 13h30 à 17h, le public pourra prendre part aux activités suivantes :

- » **13h30** : ouverture des ateliers, de l'exposition et du quiz
- » **14h** : intervention de *Zig'anims*
- » **14h30** : départ du cortège des modes

de transport doux. Deux parcours seront proposés permettant à ceux qui vont moins vite de « garder le rythme »

- » **16h** : intervention de *Zig'anims*
- » **16h30** : remise des lots aux gagnants du quiz et pot de l'amitié

MARCHÉ AUX FLEURS

Le traditionnel marché aux fleurs se tiendra vendredi 24 avril de 14h30 à 18h sur le parvis de l'Hôtel de Ville.

Producteurs et horticulteurs vous proposeront des plantes vivaces, annuelles et bisannuelles ainsi que des plants de légumes.

11^{ème} FÊTE DE PRINTEMPS

Dimanche 26 avril, la Municipalité en partenariat avec une dizaine d'associations st-quentinoises vous propose une balade familiale déguisée de 13h à 16h agrémentée d'énigmes et d'animations.

Rendez-vous au Musée de la Vie Rurale, domaine de Gargues.



Directeur de la publication : Michel BACCONNIER
Adjointe déléguée à la communication : Brigitte PIGEYRE
Conception, rédaction, photos : service Communication
Impression : Imprimerie CUSIN - Tirage : 2 500 ex

Retrouvez toute l'actualité de la ville sur notre site Internet : www.st-quentin-fallavier.fr

Vous pouvez également nous suivre sur Facebook : <https://fr-fr.facebook.com/MairieDeSaintQuentinFallavier>

VOTE DU BUDGET PRIMITIF 2015

Le Conseil Municipal a adopté le 9 février dernier, le budget primitif 2015 (24 voix pour et 5 voix contre). D'un montant de 18 638 638€, ce nouveau budget consacre 10 937 374€ au fonctionnement et 7 701 264€ à l'investissement.

Comme indiqué lors du débat d'orientation budgétaire, la Dotation Globale de Fonctionnement (DGF) versée par l'Etat aux communes a baissé de 1,450 milliard d'euros pour 2015, ce qui entraîne pour St-Quentin-Fallavier une perte de recette de 100 000€.

Par ailleurs, la mise en place des nouveaux rythmes scolaires, les T.A.P. (Temps d'Activité Périscolaire) sur 12 mois, engendre une augmentation des dépenses de l'ordre de 230 000€.

Les taux des taxes des impôts communaux restent quant à eux inchangés depuis 2007.

